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ЧЕМ ОКТЯБРЬ 
УДИВЛЯЛ

Середина осени проде-
монстрировала себя, 
как говорится, со всех 

сторон – и теплом порадо-
вала, подарив еще одно за-
поздалое «бабье лето», и 
холодами изрядно попугала. 
В среднем, как сообщили с 
Опочецкой гидрометеостан-
ции, температура в октябре 
оказалась на 0,3 градуса 
ниже многолетней климати-
ческой нормы. Причем пер-
вые две десятидневки были 
теплее обычного: температу-
ра первой декады на 0,1 гра-
дуса выше многолетней нор-
мы, которая составляет +6,8 
градуса, а второй – на 1,3 
выше нормы, равной  +5,0 
градуса. Лишь третья дека-
да «испортила» всю картину. 
Средняя температура ока-
залась на 1,7 градуса ниже 
многолетней климатической 
нормы (+3,2 градуса).

Самой мокрой выдалась 
вторая декада – 336% от 
нормы! За счет нее октябрь 
превысил многолетние пока-
затели по осадкам и в целом 
– 163%.

Самым теплым был день 
10 октября, когда столбик 
термометра поднялся до 
плюс 21,6 градуса (средне-
суточная температура соста-
вила плюс 15,7), а самым хо-
лодным – 24 октября (минус 
13,8).     

Сейчас на дворе послед-
ний осенний месяц. Детвора 
ждет не дождется, когда же 
выпадет снег и зальют кат-
ки. А большинство взрослых 
вполне устраивает отсут-
ствие гололеда и пронизы-
вающего ветра с противным 
мокрым снегом.  

               Даты

В празднично украшенном 
зале в уютной обстанов-
ке собралось немало 

людей, для которых Теребен-
ская школа стала родной. 

Всех собравшихся в этот 
день поздравил глава Опо-
чецкого района Ю.А.Ильин. Он 
отметил, что не многие шко-
лы могут похвастаться своей 
столь славной историей. 120 
лет – это достаточно много. А 
школа, несмотря на свои года, 
будет всегда молодой и будет 
жить, пока есть дети. 

Юрий Артамонович под-
черкнул, что школа – большая 
семья, семья дружная, и в 
этом в первую очередь заслу-
га ее педагогов. 

Также глава района по-
желал всем хорошего празд-
ничного настроения, успехов, 
новых побед и достижений. 

Праздничным подарком от ад-
министрации района для учите-
лей стала поездка всем коллек-
тивом в любую точку Псковской 
области.

В этот замечательный день 
в адрес учителей, учеников, 
гостей были переданы по-
здравления с юбилеем шко-
лы от губернатора Псковской 
области А.А.Турчака и за-
местителя председателя об-
ластного Собрания депутатов 
Б.Г.Полозова.

Много теплых слов звучало 
и в адрес педагогов-ветеранов.

Приятно отметить,  что              
трое работни-
ков Теребен-
ской школы – 
Г.В.Опарина, 
Т.В.Паклина и 
Н.Н.Григорь-
ева – удостое-

ны  Почетных грамот 
Государственного 
управления образо-
вания Псковской об-
ласти. Почетные гра-
моты администрации 
района в этот торже-
ственный день полу-
чили О.В.Орлова, 
С.В.Захарова, Л.Ю. 
Константинова и 
Н.В.Смирнова. Кол-

лективу школы было вручено 
благодарственное письмо за 
многолетнюю плодотворную 
работу от Псковской областной 
организации профсоюза работ-
ников народного образования и 
просвещения РФ.

Поздравила школу с та-
ким почтенным юбилеем и 

глава Болгатовской волости 
А.Ф.Пиминова, для которой 
это не просто школа, а род-
ная школа, ведь Антонина 
Федоровна сама ее выпуск-
ница.

Директор школы Л.В.Се-
менова отметила: несмотря 
на то, что сейчас школа на-
ходится в другом здании, 
хорошая слава о ней про-
должает жить в сердцах вы-
пускников, поскольку самое 
важное – это не место рас-
положения школы, а ее тра-
диции. Лилия Владимировна 
от администрации школы 
вручила всем работникам 
благодарственные письма и 
магниты с изображением Те-

ребенской школы. Получили 
их на память и гости.

Какой же праздник без 
концертной программы? 
На планете «Теребенская 
школа» ребята и учителя 
зажгли 7 звезд, которые яв-
ляются жизненными ориен-
тирами каждого человека 
– мудрость, знания, дружба, 
память, верность, детство 
и любовь. Звучало множе-
ство поздравлений в адрес 
школы, стихов, песен. Не 
обошлось без интересных 
сценок и танцев. Свой музы-
кальный подарок преподнес 
вокальный коллектив из гим-
назии «Ступени» (руководи-
тель Ю.Б.Моргунова). 

Л. Федорова.

31 октября Теребенская школа отмеча-
ла свой 120-летний юбилей. Много это или 
мало? За это время школа выпустила не 
одно поколение учеников, обучила и воспи-
тала не одну сотню достойных граждан на-
шей Родины. И это ей делает честь.

продолжается 
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ
В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ
С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ:

на 1 месяц – 73 руб. 92 коп.
на 3 месяца – 221 руб. 76 коп.
на 6 месяцев – 443 руб.52 коп.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
на 1 месяц –  59 руб. 72 коп.

на 3 месяца – 179 руб. 16 коп.
на 6 месяцев – 358 руб.32 коп.

В ООО «ПРЕССА»
на 1 месяц –  48 руб. 

на 3 месяца – 144 руб.
на 6 месяцев – 288 руб.

НА 1 ПОлугОДИе 
2015 гОДА
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       Культура

В октябре в детской библиотеке про-
ходил месячник, посвященный юби-
лею города. И.И.Константинова и 

Л.А.Буровцева проводили интересные, 
увлекательные занятия для детей подго-
товительных групп детских садов и уча-
щихся младших классов городских школ.

Первое занятие состоялось как раз 
в день рождения нашего города, 14 ок-
тября. Это мероприятие даже снимало 
Псковское телевидение. 

Символично, что все встречи с ре-
бятами проходили в читальном зале, 
где вся атмосфера соответствовала те-

ДЕТЯМ  ОБ  ИСТОРИИ  ГОРОДА
матике занятий – здесь представлено и 
творчество опочан, и постоянно действу-
ющая выставка книг об Опочке. 

Вниманию детей были представле-
ны презентация, виртуальная экскурсия, 
игровая программа, викторины, причем 
все задания в них связаны с историей 
нашего города.

В конце мероприятия воспитанникам 
детских садов работники библиотеки 
дарили красочную, хорошо иллюстриро-
ванную книгу «Древнерусская Опочка», 
а школьникам – буклет «Опочка. Инфор-
мация для туриста».

         Забота

МИР 
НА ОЩУПЬ

13 ноября по решению ЮНЕСКО 
во всем мире отмечается Междуна-
родный день слепого человека.

Невельская местная организа-
ция является одним из филиалов 
Псковской региональной организа-
ции ВОС и объединяет 300 человек, 
проживающих в шести районах, в 
том числе и Опочецком. Организа-
ция находится по адресу: г.Невель, 
ул.Интернациональная, д.4-а. 

Для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья по зрению мы 
проводим различные мероприятия, 
что дает им стимул для развития 
творческого потенциала. Члены бюро 
Л.В.Глушенкова, В.Г.Серебряницкий, 
С.Н.Шолохов, С.М.Медведева явля-
ются активными участниками всех 
мероприятий.

При проведении отчетных собраний 
мы организуем во всех шести районах 
встречи с руководителями местной вла-
сти, Пенсионного фонда, учреждений 
социальной защиты населения, Фонда 
социального страхования. В этом году 
с концертами художественной самодея-
тельности перед участниками собраний 
выступали творческие коллективы в Ус-
вятском, Пустошкинском, Красногород-
ском районах, детские школы искусств 
в Себеже и Опочке.

В свою очередь наши активисты 
выступали на творческой встрече 
инвалидов по зрению Великолукской 
и Невельской местных организаций 
и в г.Городок Витебской области 
на 90-летнем юбилее организации 
«БЕЛТИЗ». 

А сколько прекрасных вещей вы-
полнено руками людей с глубоким на-
рушением зрения. Поделки из дерева 
участника различных конкурсов Вале-
рия Сапеги удивляют творческой за-
думкой, красотой, качеством. Также 
хороши связанные на спицах и крюч-
ком творческие работы Ирины Куско-
вой, рукоделие Надежды Трояновой.

Большую помощь в работе нам 
оказывают групорги в районах: Еле-
на Грибалева, Татьяна Васильева, 
Валерий Сапега, Алексей Никандров, 
Марина Федорова. Они поддержива-
ют постоянную связь с членами ВОС, 
знают их нужды и проблемы, по воз-
можности стараются помочь.

Приглашаем всех незрячих, кото-
рые пока не являются членами ВОС, 
приходите к нам. Людей, потерявших 
зрение, для получения навыков само-
обслуживания мы можем направить 
в специальный реабилитационный 
центр в г.Волоколамск Московской 
области, где также можно обучиться 
многим специальностям.

Благодаря оказанной спонсорской 
помощи в этом году мы закупили для 
членов ВОС «говорящие» часы, лупы 
и другое. 

Наша организация работает при 
поддержке администраций и социаль-
ных служб всех шести районов, за что 
мы им благодарны. От всей души бла-
годарим также неравнодушных лю-
дей, поддерживающих нашу органи-
зацию, в том числе Опочецкое райпо.

в. ИЛьИна,
председатель невельской Мо воС. 

Нина Павловна, 57 лет:
- Услугами пункта проката наша се-

мья пользовалась много раз. Зимой ро-
дители брали мне напрокат коньки. Пару 
раз покаталась на льду Великой, набила 
на коленках и других частях тела синя-
ки, после чего желание кататься быстро 
угасло. И сама я, уже будучи замужем, 
когда родился сын, на год брала детскую 
коляску. Это было удобно и выгодно – 
не нужно было тратить много денег на 
вещи, которые требовались ненадолго. 
Многие из моих знакомых тоже пользова-
лись услугами проката. 

Сергей Петрович, 46 лет:
- Когда я был школьником, родители 

для меня брали в пункте проката под-
ростковый велосипед «Орленок», а каж-
дую зиму – лыжи для всей семьи. В вы-
ходные мы любили совершать лыжные 
походы. А во время зимних каникул я с 
друзьями катался на лыжах со склонов 
городского Вала. 

Валентина Ивановна, 51 год:
- Когда в нашей семье появился 

второй ребенок, остро встала пробле-
ма стирки белья в большом объеме. 
Назрела  необходимость в стиральной 
машине. Купить ее мы не могли себе по-
зволить, да и в свободной продаже их 
не было, так как относились они к раз-
ряду дефицита. Выход нашли – взяли 
стиральную машинку в пункте проката. 

Брали напрокат  и телевизор до того, 
пока не купили свой.

галина георгиевна, 67 лет:
-  В Санкт-Петербурге, откуда я пере-

ехала в Опочку, услуги проката и сейчас 
пользуются большой популярностью 
(особенно среди молодежи, которая не 
имеет лишних денег или не хочет об-
растать редко используемыми вещами). 
К примеру, моя внучка брала напрокат 
платье на выпускной бал, а потом и на 
свою свадьбу. Это очень практично и 
удобно и позволяет сэкономить.  

В свое время мы с мужем тоже поль-
зовались услугами пункта проката. Как-
то знакомые нам подарили коллекцию 
грампластинок. Чтобы их слушать, взяли 
напрокат проигрыватель, более двух лет 
крутили на нем пластинки. Позднее, ско-
пив денег, приобрели свой.

Владимир, 45 лет:
- Я хорошо помню, что наши сосе-

ди постоянно что-то брали напрокат. 
То велосипед для своего сына – моего 
приятеля, то швейную машинку (тетя 
Валя обшивала не только свою семью, 
но и почти всех соседей, перелицовы-
вала для наших бабушек их старые 
пальто), то холодильник, поскольку 
им с тремя детьми никак не удавалось 
сбиться на такую дорогую вещь. Брали 
они даже раскладушку, когда к ним при-
езжали гости.

       

     Ностальгия

Юбилей Опочки

В ПУНКТЕ ПРОКАТА БЫЛО ВСЁ:
ОТ КОНЬКОВ ДО СТИРАЛЬНЫХ МАШИН

Из бесед с респондентами выяснилось, что услуги службы проката были ши-
роко востребованы в прежние годы. При всем том актуальны они и в нынешние 
времена. Вот только в нашем городе данная услуга почему-то не развивается. А 
ведь эта определенная ниша в малом бизнесе. И она в Опочке пока не занята. 

е. СтаСов.     

В советские времена большой популярностью пользовались 
пункты проката. В них за почти символическую плату мож-
но было взять в пользование на время телевизоры, холо-

дильники, стиральные машины, пылесосы, велосипеды и многие 
другие необходимые вещи. Существовал такой пункт и в Опочке. 
Поделиться своими воспоминаниями о том времени мы попросили 
опочан, которые пользовались услугами пункта проката. 

В апреле этого года проводился 
областной конкурс «Песня рус-
ская», один из зональных эта-

пов которого принимала Опочка. И вот 
в День народного единства в Пыта-
лове состоялся гала-концерт лучших 
коллективов и солистов области. Ему 
предшествова-
ла длительная 
работа жюри, 
которое в ре-
зультате, как 
сквозь сито, 
отобрало са-
мые «золотые 
зерна» совре-
менной сцены, 
которые уда-
лось собрать 
по районам.

Приятно, что для участия в гала-
концерте получили приглашения и 
опочецкие певцы – ансамбль «Опо-
чане», Евгения Золотцева, Татья-
на Клевцова и Ольга Григорьева из 
гимназии (правда, Оля не смогла по-
ехать в Пыталово, но диплом I степе-
ни, завоеванный в конкурсе, жюри ей 
передало).

Послушать лучших исполнителей 
русских песен пришло довольно мно-
го народа, так что зал был практиче-
ски полон. Причем, как отметила по 
возвращении один из руководителей 
ансамбля «Опочане» Евдокия Тихо-
новна Константинова, жители Пыта-
лова оказались благодарными зри-
телями, они тепло принимали всех, а 
выступление нашего прославленного 
коллектива – с каким-то особым вос-
торгом. И у артистов остались самые 
приятные впечатления от такого за-
мечательного итога конкурса, тем бо-
лее что «Опочане» и Евгения Золот-
цева стали его лауреатами, а Татьяна 
Клевцова – дипломантом I степени.

Каждый творческий конкурс – это 
не просто своего рода соревнование, 
это еще и, безусловно, возможность 
пообщаться с другими коллектива-
ми и солистами, посмотреть, послу-
шать, чему-то поучиться у них и, как 
говорится, себя показать. Приятно 
было услышать, как сказала Евдокия 
Тихоновна, что «Опочане» выросли 
за последние годы в своем испол-
нительском мастерстве. Сами же 
они решили для себя, что им нужно 
больше включать в репертуар про-
изведений, которые хорошо звучат а 
капелла.    

       

ПЫТАЛОВСКИЕ
 ЗРИТЕЛИ ТЕПЛО 

ПРИНИМАЛИ 
ОПОЧАН
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            Помощь

Спрашивали – отвечаем

Сенсорная комната, которую сотрудники Центра социаль-
ного обслуживания называют «волшебной», поистине 
стала таковой для всех опочецких детей, нуждающихся 

в адаптационно-коррекционной помощи. А Теребенская школа, 
в которой эта комната находится, является настоящим «домом 
надежды» не только для детей с ограниченными возможностя-
ми, но и для их родителей.

Благодаря совместным слаженным действиям Центра соци-
ального обслуживания и отдела образования, физической куль-
туры и спорта администрации района теперь дети с ограниченны-
ми возможностями могут получать квалифицированную помощь, 
способствующую их адаптации в современном обществе.

Раз в неделю для таких детей проводят занятия Е.И.Макеенок 
и С.М.Константинова. Причем занятия эти не похожи друг на 
друга. Если Светлана Михайловна занимается с детьми реа-
билитационным комплексом лечебной физкультуры, в который 
входят упражнения на координацию и развитие двигательных 
функций организма, то Елена Ивановна проводит специальные 
занятия с использованием тренажеров сенсорной комнаты на 
развитие чувствительности, памяти, мышления, общей и мел-
кой моторики, коррекции двигательных нарушений.

- В процессе работы мы можем видеть результат в развитии 
наших детей, – говорит Светлана Михайловна. – Неоценима по-
мощь родителей, которые со своими детьми выполняют специ-
альные упражнения.

- Нашу работу вы можете расценивать как угодно: благое 
дело, душевный порыв…, – продолжает Светлана Михайлов-
на. – Лично для меня это осознание того, что я могу оказать 
помощь детям с ограниченными возможностями, сделать для 
них хоть что-то. Да и как может быть по-другому, когда видишь 
глаза этих особенных детей.

По признанию родителей, присутствовавших на занятии, от 
работы Елены Ивановны и Светланы Михайловны они в востор-
ге. Это не высокопарные слова, уж поверьте. Родителям таких 
детей есть с чем сравнивать. Когда не было возможности для 
посещения подобных занятий в Опочке, им приходилось возить 
своих детей в псковский адаптационный центр. Но результат по-
сле тех занятий был не такой, как здесь. Опочецкие специали-
сты относятся к каждому ребенку с душой, профессионально 
подходят к своей деятельности, используя для каждого инди-
видуальную программу. Родителям после таких занятий дается 
консультация – своеобразное «домашнее задание», которое не-
обходимо выполнять с ребенком ежедневно.

Занятие с каждым ребенком длится полчаса и проходит  раз 
в неделю, но за этот короткий промежуток времени у детей по-
лучается сделать то, чего они не могли раньше. И эти малень-
кие победы усиливают надежду и веру родителей, что их ребе-
нок когда-нибудь превратится из особенного в обычного.  

                                                                             д. ГрИГорьев.

«ДОМ НАДЕЖДЫ» ДЛЯ ДЕТЕЙ 
С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ

          Криминал

РАСКРЫТЫ КРАЖИ 
ИЗ ДАЧНЫХ ДОМОВ
Сотрудникам полиции удалось раскрыть кра-

жи из двух домов в деревне Ледово Звонской 
волости. Преступление было совершено 12 

октября в вечернее время. Злоумышленником ока-
зался молодой человек из города Острова, 1994 
года рождения. В Ледово он приехал по подсказке 
знакомых, рассказавших ему, что здесь есть пусту-
ющие дачные дома.

Внутрь домов, хозяева которых отсутствовали, 
вор проникал путем срыва дверных замков. Из од-
ного дома он вынес видеоплеер, электрическую 
плитку, картины из бисера и т.п. Когда преступник 
проник еще в один дом, он был замечен местным 
жителем, так как пользовался фонариком. Сло-
жив в корзину кухонную посуду, злоумышленник 
спешно покинул дом. Вещи, украденные из перво-
го дачного дома, он спрятал в кустах примерно в 
ста метрах от места преступления. Позднее они 
были обнаружены прибывшей в деревню опера-
тивной группой полиции. 

По кражам возбуждены два уголовных дела 
по ч.3 ст.158 УК РФ, которые будут объединены в 
одно производство.

(Материал подготовлен совместно 
со следственным отделом 

Мо Мвд россии «опочецкий»).

О НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТАХ 
НА ИМУЩЕСТВО ПЕНСИОНЕРАМ

- В соответствии с п.2 ст.4 За-
кона РФ от 9.12.1991 г. №2003-1 «О 
налогах на имущество физических 
лиц» от уплаты налога на имуще-
ство физических лиц освобождают-
ся пенсионеры, получающие пенсии, 
назначаемые в порядке, установлен-
ном пенсионным законодательством 

Российской Федерации. Не имеет 
значения, пенсионер работает или 
нет, он имеет право на льготу.

В соответствии с п.1 ст.5 Закона 
РФ от 9.12.1991 г. №2003-1 «О нало-
гах на имущество физических лиц», 
лица, имеющие право на льготы, 
обязаны самостоятельно предста-

вить документы, подтверждающие 
такое право, в налоговые органы 
по месту нахождения объектов не-
движимости. 

В настоящее время действует 
вышеуказанный закон «О налогах 
на имущество физических лиц». С 
введением нового закона о налоге 
на недвижимость пенсионеры смогут 
воспользоваться льготой на упла-
ту налога только по одному объекту 
недвижимости определенного типа. 
Льготные условия для пенсионеров 
при уплате нового налога на недви-
жимость предусмотрены федераль-
ным законодательством. Право на 
льготу пенсионер имеет по одному 
объекту. К примеру, если у него 5 
квартир, то он должен выбрать одну и 
написать заявление. Если у него есть 
еще комната или жилой дом, то по 
ним он тоже может получить льготу.

         Из Интернета

После выхода интервью с начальником МИ ФНС России №4 по Псков-
ской области Т.Н.Владимировой («Красный маяк» от 21.10.2014 г.) в редак-
цию обратилось несколько человек. Они просили разъяснить подробнее, 
какие льготы при уплате налога на имущество полагаются пенсионерам и 
могут ли пользоваться льготами работающие пенсионеры, а также поря-
док уплаты налогов и налоговые льготы для пенсионеров, владеющих не-
сколькими объектами недвижимости. Эти вопросы мы переадресовали на-
чальнику налоговой инспекции, и вот что сообщила Т.Н.ВлАДИМИРОВА: 

Житель Опочки признан винов-
ным в краже, сообщили Псковской 
Ленте Новостей в прокуратуре Опо-
чецкого района.

26 мая около 17.00 житель Опоч-
ки, находясь на пляже у реки Ве-

ликой на ул. Садовой, умышленно 
похитил мобильный телефон стои-
мостью 2500 рублей, который был 
оставлен потерпевшей. После этого 
злоумышленник скрылся, мобильный 
телефон продал, а деньги потратил 

на употребление спиртного.
За совершение указанного пре-

ступления суд назначил опочанину 
наказание в виде условного лише-
ния свободы.

ПЛн.

Опочанина, укравшего телефон на пляже, осудили условно
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Актуальное интервью

- Алексей Владимиро-
вич, почему вообще возник-
ла необходимость в этом 
законе?

- С 1 января 2015 года 
вступает в силу федераль-
ный закон «Об основах со-
циального обслуживания 
населения в Российской 
Федерации», и нам потребо-
валось привести в соответ-
ствие с ним региональное 
законодательство. Законом 
вводятся новые понятия «по-
лучатель социальных услуг», 
«поставщик социальных ус-
луг», изменяется порядок 
обслуживания граждан. В его 
новой редакции нет понятия 
«трудная жизненная ситуа-
ция», вместо этого вводится 
критерий «нуждаемость в со-
циальном обслуживании».

- Что это меняет?
- Раньше за такой услугой 

могли обращаться лишь опреде-
ленные категории граждан, а сей-
час ее сможет получить любой 
человек с теми или иными про-
блемами. При этом в законе чет-
ко установлены обстоятельства, 
при наличии которых граждане 
признаются нуждающимися в со-
циальном обслуживании. К числу 
таких обстоятельств относятся, 
например, полная или частичная 
утрата способности осуществлять 
самообслуживание, самостоятель-
но передвигаться, обеспечивать 
основные жизненные потребности 
в силу заболевания, травмы, воз-
раста или наличия инвалидности; 
наличие в семье инвалида или 
инвалидов, нуждающихся в посто-
янном постороннем уходе. И это 
далеко не полный перечень.

- Да, закон вводит понятия 
«регистр получателей социаль-
ных услуг» и «реестр поставщи-
ков», куда могут быть включены 
и общественные организации. 
Такие НКО будут иметь право 
на компенсацию из бюджета за 
предоставление социальных 
услуг. К примеру, на сегодня в 
Пскове обслуживаются на дому 
около четырехсот граждан. Уже 
в будущем году на право предо-
ставлять части из них услугу 
по социальному обслуживанию 
будет объявлен конкурс. Пред-
полагается, что на рынок будет 
выставлено 5% госзадания.

- Почему так мало?
- Потому что пока этот рынок 

у нас очень слабо развит. Да и 
вообще 2015 год – год «обкатки» 
нового закона. В дальнейшем 
же доля госзаданий, предлагае-
мых общественным организаци-
ям, будет увеличиваться. Новый 
закон также изменяет порядок 
оплаты за социальное обслужи-
вание. Сейчас человек бесплат-
но обслуживается на дому, если 
его доход ниже прожиточного 
минимума. С нового года этот 
показатель увеличивается до 
1,5 прожиточного минимума. 

- То есть этой услугой 
смогут бесплатно восполь-                                                      
зоваться гораздо больше 
нуждающихся в ней граж-
дан?

- Совершенно верно. Кро-
ме того, вводится такое по-
нятие, как «социальное со-
провождение». Для Псковской 
области это не новшество, 
потому что с 2013 года мы 
участвовали в аналогичном 
пилотном проекте, ориентиро-
ванном на семьи с детьми-ин-
валидами. Теперь же это поня-
тие вводится по всей стране, 
причем оно будет применимо 
для всех категорий граждан. 
Вообще же в рамках принято-
го депутатами областного Со-
брания закона изменится вся 
нормативно-правовая база по 
социальному обслуживанию 
граждан. Причем если раньше 
она представляла собой 11 
нормативных актов, то теперь 
их будет 23. Мы надеемся, что 
все эти изменения позволят в 
полной мере обеспечивать 
потребности жителей Псков-
ской области в социальных 
услугах.

елена ЯзеМова.
 

Он отменяет понятие трудной жизненной ситуации 
и открывает дорогу общественникам для 

оказания помощи за государственный счет

НОВЫЙ  СОцИАЛЬНЫЙ  ЗАКОН 
ПРИНЯЛИ  ПСКОВСКИЕ  ДЕПУТАТЫ

Для нуждающихся в социальных услугах 
будут разрабатывать индивидуальные программы.

Закон «Об отдельных вопросах регулирования со-
циального обслуживания граждан в Псковской об-
ласти» приняли депутаты областного Собрания. 

Он определяет меры социальной поддержки граждан в 
Псковской области и новый порядок их оказания. 

Мы попросили заместителя начальника Главного госу-
дарственного управления социальной защиты населения 
Псковской области Алексея Синдеева рассказать, что из-
менится для социально незащищенных жителей региона.

- Допустим, человек ре-
шил, что он нуждается в со-
циальном обслуживании. Ка-
ковы его действия?

- С этой просьбой ему нужно 
обратиться в Центр социально-
го обслуживания. После того, 
как данного гражданина призна-
ют там действительно нуждаю-
щимся, для него разработают 
индивидуальную программу, 
состоящую из нескольких раз-
делов, включающих социаль-
но-бытовые, медицинские, пси-
хологические, правовые и так 
далее услуги, в зависимости от 
того, в какой помощи он нужда-
ется. В ней будут прописаны и 
рекомендации, в какую из госу-
дарственных или общественных 
организаций гражданину следу-
ет обратиться за той или иной 
услугой. Причем он не обязан 
следовать этим рекомендаци-
ям. Тогда как для организаций 
такие индивидуальные програм-
мы обязательны к исполнению.

- Вы упомянули о том, что 
теперь заниматься социаль-
ным обслуживанием граждан 
смогут и общественные 
организации. Это еще одно 
новшество?

Замечательный по-
дарок сделал рай-
онной библиотеке, 

а значит, и всем ее чита-
телям, участник краевед-
ческих чтений методист 
Пушкинского музея-запо-
ведника «Михайловское» 
Виктор Григорьевич Ни-
кифоров. Он передал в 
дар прекрасно изданную 
книгу, автором которой 
является: «Деревни Пуш-
киногорского края: исто-
рия, население, судьбы. 
Конец XVIII – XX века»,                                         
том 1 – Псковская губер-
ния, Опочецкий уезд (ныне 
Псковская область, Пуш-
киногорский район). 

Как заметил автор, 
многие из тех, кто успел 
познакомиться с его рабо-
той, благодарят его за уникальное 
издание, дающее информацию о 
деревнях приходов Пятницкой церк-
ви Святогорского монастыря и Вос-

          Краеведение

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПОДАРОК 
БИБЛИОТЕКЕ

кресенской церкви Воронича. Кому-
то книга уже помогла восстановить 
свою родословную – что очень и 
очень важно.   

 

         Совещание

О подготовке к эксплуатации дорог 
в осенне-зимний период расска-
зал главный инженер Опочецко-

го филиала ДЭУ-2 А.Г.Дудецкий. По его 
словам, для подсыпки дорожного полот-
на запасено достаточное количество пес-
чано-солевых смесей, готовы к работе 
пескоразбрасыватели и грейдеры. Един-
ственное, что не может не тревожить ру-
ководство предприятия, большая часть 
техники имеет возраст 20 лет и больше.

Что касается городских улиц, то их 
обслуживанием займется МУП «Коммун-
сервис». Об этом заявила заместитель 
главы администрации города О.М.Балан. 
Она особо отметила, что до устойчивых 
заморозков необходимо отгрейдировать 
улицы города с грунтовым покрытием. На 
заседании комиссии по БДД отмечалось, 
что к районным дорогам сейчас серьез-
ных претензий нет, но их состояние мо-

жет ухудшиться после продолжительных 
дождей.

Что касается освещения городских 
улиц и дорог, то оно включается утром и 
вечером. Освещать город в течение всей 
ночи у городской администрации нет фи-
нансовых средств.

На совещании было заявлено, что с 
12 по 25 ноября в учебных заведениях 
нашего района пройдет конкурс детских 
рисунков, посвященный памяти жертв до-
рожно-транспортных происшествий. Пла-
нируется закупить 800 светоотражающих 
значков, чтобы выдать их учащимся всех 
школ района. Сейчас согласовывается 
вопрос о закупочной цене этих значков.

На заседании комиссии по безопасно-
сти дорожного движения рассмотрено не-
сколько заявлений граждан, на которые 
будут даны ответы.

а. КрыЛов.

В ПРЕДДВЕРИИ ЗИМНЕГО СЕЗОНА
6 ноября под председательством заместителя главы рай-

онной администрации В.И.Полуляха состоялось заседание 
комиссии по безопасности дорожного движения. На нем был 
рассмотрен вопрос о положении дел на дорогах города и рай-
она, заслушана и принята к сведению информация начальника 
отделения ГИБДД МО МВД России «Опочецкий» А.А.Павлова.
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Соревнования

ОПОЧЕцКИЕ ТУРИСТЫ 
ВОЗГЛАВИЛИ «ДЕСЯТКУ»

Сборную команду нашего 
района представили учащиеся 
из школы №4, гимназии, Тере-
бенской школы и ДООЦа.

Мария Васильева, Анна 
Степанова, Анастасия Бори-
сова, Екатерина Наумкина, 
Анна Еремченко, Дмитрий 
Разумовский, Артем Борисов, 
Михаил Диденко, Вадим Куз-
нецов, Иван Муравьев, Юрий 
Григорьев и Валерия Васи-
льева – все эти ребята попа-
ли в туристскую сборную не 
случайно. Буквально накану-
не, 23 октября, они показали 
высокие результаты и стали 
лучшими на соревнованиях 
районного уровня. 

Сразиться с ними приеха-
ли туристы из Куньинского, 
Новосокольнического, Усвят-
ского, Красногородского, Пу-
стошкинского, Невельского, 
Себежского, Великолукского 
районов и Великих Лук. Всего 
около ста человек.

Школы-интернаты также 
получили возможность поко-
рить туристскую дистанцию 
спортивного зала, соревнуясь 
между собой. Команда Опо-
чецкой школы-интерната для 
детей, нуждающихся в соци-
альной поддержке, сразилась в 
этот день с ребятами из Крас-
ногородской школы-интерната.

После приветственных 
слов заместителя главы адми-
нистрации района В.И.Полу-
ляха, поднятия «хозяевами 
зала» – опочецкой командой 

– флага РФ и коллективного 
исполнения Гимна России на-
чались соревнования.

Все без исключения участ-
ники соревнований старались 
безукоризненно проявить свои 
туристские навыки, аккурат-
но, без штрафов преодолеть 
дистанцию этап за этапом. Ко-
нечно же, хотелось им  в этот 
день оправдать надежды своих 
тренеров-наставников, переда-
ющих им тонкости туристского 
мастерства и переживающих 

за каждый их шаг под потолком 
спортивного зала.

Поскольку соревнования 
лично-командные, то резуль-
тат всей команды зависел от 
каждого ее участника. Наиболь-
шее количество баллов в зачет 
опочецкой команды принесли 
воспитанницы А.А.Михайлова 
Анна Степанова и Анастасия 
Борисова, завоевав первое и 
второе места в личном первен-
стве соответственно.

Не секрет, что «дома и 
стены помогают». Помогли 
нашей команде и стены, и ве-
ревки, и туристское снаряже-
ние, которое никогда не под-

ведет в умелых руках.
В итоге команда нашего 

района и заняла первое ме-
сто. Вторыми стали ребята из 
Великих Лук, ну а третьими – 
туристы из Куньи.

Ребята из Опочецкой шко-
лы-интерната для детей, нужда-
ющихся в социальной поддерж-
ке, обогнав своих соперников 
из Красногородска, тоже в этот 
день были первыми.

Но расслабляться еще 
рано. Уже 21-23 ноября опо-
чан ждут финальные сорев-
нования по технике пешеход-
ного туризма в Великих Луках.

д. ГрИГорьев.

Зональные областные соревнования по технике 
пешеходного туризма в закрытых помещениях 
среди учащихся прошли в Опочке 25 октября. 

Спортивный зал ДООЦ, расположенный в здании 
бывшей первой школы, распахнул в этот день двери 
для настоящих любителей туристских состязаний. 

       Краеведение

И РАССКАЗАЛ
О НАШЕМ
ЗЕМЛЯКЕ

С 15 по 17 октября в 
г.Великие Луки на базе 
центральной городской 

библиотеки им. М.И.Семев-
ского проходили пятые Псков-
ские региональные краевед-
ческие чтения, посвященные 
100-летию начала Первой ми-
ровой войны и 70-летию пол-
ного освобождения Псковского 
края от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В работе региональных 
краеведческих чтений принял 
участие постоянно сотруд-
ничающий с нашей район-
ной газетой краевед-историк 
А.В.Кондратеня. Он предста-
вил родословную польского 
писателя А.М.Оссендовского, 
родившегося в Опочке в мае 
1876 года.

Примечательно, что в Ве-
ликие Луки приехали краеве-
ды-исследователи из разных 
городов нашей страны, а не 
только Псковской области. 
Здесь были представители 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Челябинска, Оренбурга, Вла-
димира, Ярославля – всего 
47 участников. Приветствовал 
участников чтений председа-
тель Союза краеведов Рос-
сии и Российского общества 
по изучению Крыма, кандидат 
исторических наук, профессор 
В.Ф.Козлов, который озвучил 
идею о проведении в Великих 
Луках Всероссийских краевед-
ческих чтений в 2016 году.

Двухдневная работа нача-
лась пленарным заседанием и 
продолжилась работой по сек-
циям: Псковская земля в исто-
рии Перовой и Второй мировых 
войн», «Малоизвестные стра-
ницы истории Великих Лук и 
«Псковского края», «Краевед-
ческое движение: опыт, про-
блемы, перспективы развития. 
Физкультурно-спортивное кра-
еведение: проблемы изучения 
спортивного и олимпийского 
наследия региона» и «История 
и личность – «времен связу-
ющая нить». Ведущими по-
следней из названных секций 
были А.И.Федоров из Санкт-
Петербурга и А.В.Кондратеня.

Александр Владимирович 
поделился своими впечат-
лениями и в первую очередь 
подчеркнул насыщенность 
программы. Представлено не-
мало серьезных исследований. 
Были на чтениях и потомки из-
вестных дворянских родов. Но, 
как отметил бывший директор 
Великолукского областного ар-
хива А.И.Сизов, сейчас надо 
обращать внимание на исто-
рию не только городов, но и де-
ревень, которые исчезают.

Нельзя не отметить, что в 
программу  пятых Псковских 
региональных чтений были 
включены и экскурсии – по 
Великим Лукам с посещени-
ем крепости, краеведческого 
музея и музея математика 
И.М.Виноградова; по Ве-
ликолукскому району с по-
сещением Музея-усадьбы 
С.В.Ковалевской в Полибине и 
по Куньинскому району с посе-
щением Музея-усадьбы М.П. 
Мусоргского и погоста Клин 
(родины Патриарха Тихона).

Пенсионный фонд информирует

С начала действия про-
граммы государственной под-
держки семей, имеющих детей, 
в Опочецком районе выдано 
633 сертификата на материн-
ский (семейный) капитал. На 
сегодняшний день принято 426 
решений о распоряжении сред-
ствами МСК. 

Как отметили в Управле-
нии ПФР в Опочецком районе, 

374 владельца сертификатов на-
правили материнский капитал на 
улучшение жилищных условий, 
что составляет 88% от общего ко-
личества распорядившихся вла-
дельцев.

Из общего количества вла-
дельцев сертификатов, распо-
рядившихся средствами МСК на 
улучшение жилищных условий, 
204 человека использовали сред-

ства после достижения ребенком 
трехлетного возраста – они  улуч-
шили  жилищные условия без 
привлечения заемных средств.

Напомним, что Пенсионный 
фонд Российской Федерации 
выдает сертификаты на мате-
ринский (семейный) капитал се-
мьям, в которых после 1 января 
2007 года появился второй, тре-
тий или последующий ребенок, 

а также принимает заявления 
на распоряжение средствами 
МСК. Кроме улучшения жи-
лищных условий, средства 
материнского капитала можно 
направить на оплату образо-
вания или содержания любого 
из детей в образовательном 
учреждении и на увеличение 
будущей пенсии владелицы 
сертификата. 

В Опочецком районе более 200 семей-владельцев сертификатов на материнский капитал 
улучшили свои жилищные условия без привлечения заемных средств

НОВЫЙ  СОцИАЛЬНЫЙ  ЗАКОН 
ПРИНЯЛИ  ПСКОВСКИЕ  ДЕПУТАТЫ


